

**SOLIDARITÉ** | La distribution débute

# Les Restos du Cœur contre la pauvreté

La « Petite idée » de Coluche pour démarrer, 30 ans de solidarité en plat de résistance et cerise sur le gâteau, plus de 69 000 bénévoles fidèles au rendez-vous... Les Restos du cœur ouvrent aujourd'hui leurs portes dans quelque 2111 centres. Et pas moins de 128 millions de repas devaient encore être servis au cours de cette 31<sup>e</sup> campagne d'hiver qui s'achèvera en mars. À la fois malheureusement et heureusement a-t-on envie de dire. L'an dernier, 950 000 personnes avaient pu bénéficier de cette aide alimentaire. Combien seront-ils cette année dans un contexte de morosité économique grandissante ?

Pour fonctionner, l'association s'appuie donc sur le bénévolat de ses équipes et les dons qui constituent la moitié de ses ressources, soit plus de 93 millions d'euros en 2014-2015. Elle compte aussi sur les recettes des concerts des Enfoirés et les subventions. Afin de répondre à une demande croissante, les Restos du cœur recherchent de nouvelles ressources, notamment des dons en nature, qui présentent le double

avantage de lutter contre la pauvreté... le gaspillage alimentaire. Pour les favoriser, elle espère que la loi Coluche sur les exonérations fiscales, qui s'applique déjà à plusieurs produits (lait, œufs, fruits, légumes transformés) soit étendue aux secteurs de la viande et des céréales.

## Simplifier la vie associative

Olivier Berthe, président des Restos, souhaite aussi des mesures pour encourager et faciliter le bénévolat et « simplifier la vie associative ». « Le rempart contre la barbarie, c'est le lien humain. L'engagement associatif en fait partie », martèle-t-il. « Mais plus on avance, moins il devient facile de s'engager, parce qu'il y a des contraintes administratives, des règlements. On peine à recruter les plus jeunes et les actifs, et à trouver des bénévoles qui acceptent de prendre des responsabilités ». Pourtant cette aide est vitale aux Restos qui, outre l'aide alimentaire, jouent aussi un rôle social complet mais moins connu : de l'aide aux bébés à l'insertion professionnelle via le logement et l'alphabétisation.